■ El presidente de Extremadura considera que si 17 diputados mandan más que 159 y logran que estos últimos no apliquen el programa comprometido con los ciudadanos, sería un fraude electoral y obligaría a convocar elecciones

## Ibarra pide nuevas elecciones si CiU manda más que el PSOE

Asegura que el partido debe marcar la política del Gobierno



Francisco Fernández Marugán y Matilde Fernández ríen abiertamente un comentario con Alfonso Guerra

MADRID. (Redacción.) - El presidente de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, aseguró ayer que "si 17 personas pueden más que 159", en referencia al número de diputados que tienen en el Parlamento CiU y el PSOE, se estaría produciendo un fraude electoral y sería necesario convocar nuevas elecciones. En declaraciones a Radio Nacional, Ibarra precisó que si esa situación se produce "ahí no está funcionando la democracia y habría que disolver las Cámaras. Creo en el juego de las coaliciones -añadiópero debe creer la otra parte (CiU) que la mayoría debe poner su programa electoral por encima del de la minoría'

"No puede ser -subrayó- que se considere normal que un partido que hace una campaña electoral diciendo que somos una alternativa de izquierda, presentara unos presupuestos, porque tiene que pactar con un partido de derecha como es Convergencia i Unió, cuyo resultado último sea el final del Estado de bienestar, el no a las políticas socia-

les o anular la vertebración del Estado español. Eso daría un resultado que sería un fraude, porque podrían más 17 que 159".

Explicó que él "hubiera pactado con CiU o con IU o con cualquiera, cómo aplico los objetivos que tengo que realizar. No los objetivos", porque no se pueden cambiar los objeti-

vos que se han comprometido con los electores y añadió que ahora "da la impresión de que consensuar, pactar, acordar, está muy bien" cuando "puede ser una gran estafa y un fraude a los ciudadanos".

Igualmente tajante se mostró cuando aseguró que "quien tiene que marcar la política del Gobierno

### Bono critica el anticatalanismo

electoralmente" y señaló que es tan fácil hacer anticatalanismo como hacer demagogia. En un encuentro en el Club Internacional de Prensa, Bono explicó también que las actitudes "hipernacionalistas" de algunos catalanes tampoco contribuyen a mejorar ese sentimiento aunque no ocultó que hay posiciones de "hiperespañolismo" que ponen las cosas difíciles en ese terreno. Criticó por insolidarios a quienes dicen que cada comunidad debe recibir en función de lo que produce y señaló que a él le interesa el Estado porque es "redistribuidor de la riqueza". También explicó que mientras algunos pelean por las transferencias de competencias, en su opinión lo que los ciudadanos quieren es que se mejoren los servicios públicos, se hagan carreteras, escuelas y hospitales... y no les importa qué administración lo hace.

es el partido y los ministros deben ejecutar esa política" y que el Go-bierno debe estar al servicio del partido "y del programa que defiende ante la sociedad". Se dolió de que desde el último congreso del PSOE, en noviembre del 90, "el poder no lo tiene totalmente el partido" y recordó cuando Felipe González aseguró en el discurso final de ese cónclave que se gobierna en Moncloa y no en Ferraz (sede federal del PSOE). Dijo no compartir esa opinión porque "el Gobierno es el Gobierno del partido y si el partido no es capaz de orientar su política poco podrá abrirse a la sociedad'

Después en el pasillo del Congreso de los Diputados Ibarra achacó a esas palabras de González el hecho de que el PSOE no tenga ahora "un papel que jugar y haya quedado un poco devaluado", y precisó que es necesario que la ejecutiva recupere "su protagonismo". También aseguró que él como demócrata no deja las "manos libres ni a Felipe Gonzá-

El presidente extremeño asegura que Guerra seguirá siendo el número dos del PSOE aunque no esté en la próxima ejecutiva

lez, ni a Alfonso Guerra, ni a nadie". En Radio Nacional, Ibarra afirmó que Guerra seguirá siendo el número dos del PSOE aunque tras el congreso de marzo no sea vicesecretario general o incluso si no estuviera en la nueva ejecutiva, porque, a su juicio, "ese ranking" no lo da el cargo sino "el ser una persona determinada y con una forma de pensar determinada". Precisó además que el cargo puede ocuparlo otra persona que "sin embargo no esté considerada como el auténtico número dos" porque tenga "menos corrientes de simpatía o gente que le siga que lo que pueda tener Guerra".

Ibarra, que se declaró "firme defensor de Alfonso Guerra en cuanto a político, a referente ideológico y a persona", explicó que sus últimas comparecencias "han puesto de manifiesto que hay un número uno y un número dos" y que "aunque a algunos les pueda gustar más o menos hay que escuchar con atención lo que dice ese número dos, porque marca ciertas diferencias respecto a lo que dicen otros compañeros". Dijo también que teme que al final del próximo congreso "se haga un recuento y en función de los guerristas que haya, se diga que ha ganado o ha perdido el guerrismo" y consideró que el congreso no será un éxito o un fracaso "porque esté fulano o mengano", sino porque "salgamos con las ideas claras y seamos capaces de lanzar mensajes creíbles".

# OPINIÓN El PP y las autonomías

■ EL PP HA ELEGIDO Barcelona para presentar su propuesta sobre el desarrollo del Estado autonómico. Tiene buenas razones para ello. Esta legislatura no está siendo cómoda para nadie. El PP, así, se está ganando cierta fama de partido remiso a propiciar dicho desarrollo, en buena medida porque la colaboración de los nacionalistas con el Gobierno le obliga a vigilar estrechamente esa relación. El PP está en esa actitud de juez de banda presto a levantar el banderín en cuanto vea un fuera de juego constitucional en un pase entre el PSOE y CiUo PNV. Y es verdad que a veces a los populares se les va la mano y levantan a destiempo el trapo rojo que debió permanecer inerte. Ahora bien: no vale colgar etiquetas definitivas a nadie. El PP desempeña el papel que le toca en esta legislatura. En el pasado, el PSOE tampoco fue extraordinariamente sensible a la reivindicación autonómica.

El PP tiene, en definitiva, una función que ejercer en el desarrollo autonómico, porque ahora es el principal partido de la oposición y porque algún día le corresponderá gobernar. Aznar hace bien al exigir un método de trabajo que tenga en cuenta a los populares. Pero ello impone al PP la misma altura de miras que reclama a los demás. Nadie le pedirá razonablemente al PP que contribuya a engrasar las relaciones entre socialistas y populares. Pero sí que tenga un visión institucional, poco partidista, del asunto.

Esa visión ha de ser, además, muy realista. Ello implica aceptar que el cierre del proceso autonómico no se alcanzará nunca, no por la insaciabilidad nacionalista, sino porque las autonomías -y no sólo las históricas- siempre mantendrán con el poder central lo que en un lenguaje ya en desuso se llamaba "una relación dialéctica". Una autonomía nunca será como un ayuntamiento. Y a una autonomía jamás se le podrá decir: tú ya tienes lo tuyo, ahora gestiónalo y calla, porque siempre habrá algo de que hablar.

JOSÉ MARÍA BRUNET

# Pujol identifica a Cataluña con Hungría por su lucha por la recuperación de la identidad

#### JOSEP GISBERT

BARCELONA. – Jordi Pujol comparó ayer Cataluña con Hungría por la "lucha que durante siglos" han llevado a cabo "por su identidad" y que, a su juicio, aún se tiene que mantener porque "la recuperación de la identidad de Cataluña sigue arrastrando limitaciones e incomprensiones", según señaló en el almuerzo que ofreció en el Palau de la Generalitat a Arpád Göncz,

Hungría, ha tenido que luchar durante siglos por su libertad e identidad" y recordó los "aspectos comunes" que existen en los procesos de recuperación nacional y que Cataluña, en el caso de Hungría, tuvo como modelo durante mucho tiempo, porque "Hungría, sin necesidad de separación, consiguió el total reconocimiento de su identidad". Jordi Pujol no desaprovechó, en este marco, la oportunidad para enfatizar que, "a pesar de que seguimos



entender de manera insuficiente, lo que se interpretó como una velada alusión a la decisión del Tribunal Supremo de plantear al Tribunal Constitucional la eventual inconstitucionalidad de la Ley de Normalización Lingüística del catalán.

El presidente de Hungría, ajeno a la polémica suscitada en España por la cuestión, aludió desde una óptica protocolaria a que "los derechos constitucionales de la población multilingüe de España y su ejercicio garantizado por las instituciones constituyen uno de los mejores ejemplos de la posibilidad de convivencia de la era moderna en Europa". Arpád Göncz -que también se reunió con Pasqual Maragall y con empresarios catalanes y húngarosreiteró, por otro lado, el deseo de su país de integrarse en la Unión Europea, voluntad en la que recibió el

■ El presidente del Partido Popular, José María Aznar, aprovechó su estancia en Barcelona para presentar las "Bases para un acuerdo nacional de culminación del desarrollo autonómico", donde hace una propuesta para culminar el desarrollo del Estado de las autonomías en un plazo máximo de ocho años.

Aznar fija su propuesta autonómica en un documento de nueve puntos

## El PP desea equiparar competencias en todas las comunidades autónomas



Lacalle, Fernández, Aznar, Vidal-Quadras y Ainoza, en la plaza Catalunya, camino del Liceu

## "Del Liceo sólo sabemos que ardió"

■ "Me parece bien lo que ha hecho el PP de Cataluña. Vamos a enterarnos de lo que ha pasado en el Liceo. De momento sólo sabemos que se quemó, y nos gustaría saber si las medidas de seguridad eran las correctas, si se trabajó con diligencia...", señaló Aznar. "Si hacerse estas preguntas es hacer una política anticatalana, ¿qué es eso? Pido respeto tanto para mí como para los demás". Así apoyó la actuación de Enrique Lacalle cuando planteó estas cuestiones, lo que obligó a la suspensión de un pleno extraordinario del Ayuntamiento en el que el alcalde pretendía una declaración institucional sobre la recuperación del Liceu.

También se refirió Aznar a las voces que acusan a su partido de anticatalanismo, que personificó en Narcís Serra (había acusado al PP de torpedear los acuerdos PSOE-CiU), y le recordó el "éxito que tuvo en el congreso del PSC", para asegurar que "se pueden decir muchas cosas, incluso que no se ha de politizar una cuestión política".

acuerdo nacional trace no caben relaciones bilaterales que, directa o indirectamente, pudiesen llegar a cambiar la configuración del Estado de las autonomías, transfiriendo competencias estatales", y el documento llega a decir que ceder a las permanentes reivindicaciones autonómicas puede provocar un "proceso de agravios comparativos" que lleve al "debilitamiento del poder del Estado" que conlleve a "una crisis de muy difícil salida al modelo constitucional del Estado de las autonomías". El texto tiene nueve puntos:

Definir las competencias intransferibles e indelegables del Estado, por ser inherentes al principio de soberanía nacional.

Fijar las competencias que pudiendo ser autonómicas o estatales, sean susceptibles de transferencia o delegación.

En aplicación del principio de administración única, reducir la administración periférica del Estado y organizar los servicios de inspección en las materias que así se establecen en la Constitución.

Definir las funciones y servicios que estando aún bajo la titularidad del Estado, correspondan a competencias transferidas.

Establecer un programa con 5 Establece di production de dos un horizonte máximo de dos legislaturas, para realizar un proceso de equiparación competencial básica entre todas las comunidades, salvando las singularidades que se derivan de hechos diferenciales

Configurar un modelo de financiación basado en el principio de corresponsabilidad fiscal.

Establecer un programa de transferencias a corporaciones locales.

Institucionalizar un órgano permanente de participación de las comunidades autónomas en la definición de la posición del Gobierno en la Unión Europea, en relación con materias que tengan competencias

Reforma constitucional para instituir al Senado como cámara de representación territorial.

#### JOSEP M. ORTA

BARCELONA. - El Partido Popular propone una equiparación de las competencias de todas las comunidades autónomas, que respete las singularidades en el ámbito cultural o lingüístico, mediante un programa a realizar en el plazo máximo de dos legislaturas, con el objeto de culminar el desarrollo del Estado de las autonomías, según explicó el presidente del PP, José María Aznar, al presentar en Barcelona un documento denominado "Bases para un acuerdo nacional de culminación del desarrollo autonómico".

En este documento, el PP propone al Gobierno y a todas las fuerzas políticas y sociales que hagan sus aportaciones para "dar perfil definitivo" al desarrollo del título VIII de la Constitución y evitar que "se llegue a modificar la estructura del Estado, bajo el eufemismo de nuevas lecturas de los estatutos'

Aznar rechazó contundentemente que el texto pudiera ser una reformulación de la Loapa. Explicó que era necesario un gran pacto "para dar un perfil definitivo al Estado de las autonomías e insistió que eso

sólo se puede hacer con la contribución de todos, para configurar un sistema estable, independientemente de quién ostente el poder. "Intento hacer un esfuerzo lo más riguroso posible. Si en algo no se parece en nada este documento es a la Loapa. La comparación es de risa.' A continuación señaló que el documento habla de administración única, de transferencias estatales, de corresponsabilidad fiscal. "¿Cuál de estas cosas es la Loapa, que era una ley de armonización a la baja?"

Con constantes referencias al marco de la Constitución, Aznar ad-

virtió que, en su opinión, "ningún gobierno ostenta legitimidad bastante para transferir competencias sin tener en cuenta el pacto constitucional" y añadió -en relación a posibles acuerdos PSOE-CiU- que "la mera aplicación de la mayoría parlamentaria para transferir competencias estatales a las autonomías respeta las exigencias formales de la democracia, pero convierte en reversible cualquier decisión de esta indole y puede poner en cuestión el pacto constitucional".

Bajo estas premisas, Aznar explica que fuera del "marco que el

## Aznar defiende el bilingüismo real y que se respeten la Constitución, el Estatuto y las leyes

BARCELONA. (Redacción.) -Aznar pide que "se aplique la Constitución, el Estatuto y la legislación vigente" sobre el catalán. El presidente del PP aseguró que "al ochenta por ciento de los catalanes lo que más les preocupa es que, en Cataluña, en los dos últimos años se han perdido 200.000 empleos. Es el

tema prioritario y es ahí donde cada uno ha de dar cuenta de las responsabilidades que tiene".

Con esta afirmación, el presidente del PP desvió un tema que fue concurrente en la rueda de prensa que ayer ofreció en Barcelona: la cuestión de constitucionalidad contra a la ley del catalán. Preguntado

si, caso de que el Constitucional fallara a favor delos recurrentes, el PP apoyaría la reforma de la Carta Magna, Aznar señaló que "el Constitucional dictaminará si la ley es o no correcta. Y espero que todos respetemos su decisión", y afirmó que no le parecía serio "plantear que si el Constitucional me da la razón, me

parece muy bien; y si no, muy mal. Me parece desorbitado. Hay que respetar las sentencias", y añadió -en réplica al conseller de Ensenyament, Joan Maria Pujals- que "lo que no se puede decir es que si no nos dan la razón, no nos interesa ni España ni Europa"

"Yo no he lanzado esta polémica, pero hoy me parece más importante el debate sobre el paro que cualquier otro", explicó, para rebatir que su partido apoyara el recurso contra la ley del catalán y añadió que "he apostado por una política basada en el bilingüismo real por convicción

personal, política, por los intereses de España y por que lo pago. Y por eso también estoy interesado en saber lo que ocurre, y vamos a seguir manteniendo esta política", para añadir que el catalán es un patrimonio de la riqueza cultural de España.

En Barcelona, Aznar se reunió con los filósofos Eugeni Trias, Josep Ramoneda y Enric Argullol con quienes mantuvo un cambio de impresiones sobre la realidad española y, especialmente, la catalana y la polémica sobre la lengua.

Más información en la página 63

**VENGA A VER NUESTRAS REBAJAS AUTENTICAS** Con la garantía y prestigio que

 Precios de excepcional OPORTUNIDAD. Selección de piezas en Seda Natural y alfombra antigua.

Tres plantas de expecición y

 Gran variedad de tamaños, formas y estilos: redondas, cuadradas, pasillo, etc.

siempre ha demostrado PRSI Visítenos como siempre, en el